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PROCES-VERBAL 

CONSEIL MUNICIPAL DU 3 AVRIL 2023 
 
Le trois avril deux mil vingt-trois à dix-huit heures trente, les membres du conseil municipal de la 
commune de Vindelle (Charente) se sont réunis à la mairie sur la convocation qui leur a été adressée par 
la Maire conformément aux articles L. 2121-10, L.2121-11 et L. 2122-8 du code général des collectivités 
territoriales, sous la présidence de Mme MOUFFLET Isabelle, Maire 
Date de convocation : 28 mars 2023 
Présents : 
Mesdames : AUGRY Natacha - CHATAIGNER Marie-Christine –CREVEL Sylvie – 
JEAN Véronique – MERVEILLE Mélanie - MOUFFLET Isabelle - PELLIER Emmanuelle 
Messieurs : CHAMOULAUD Nicolas – CHAUVET Loïc - LEGERON Bernard –MALECOT 
Fabrice - SOLTYSIAK Laurent 
Absents excusés : M. REULIER Jérôme qui a donné procuration à Mme JEAN Véronique 
Absents : M. PROUX Bruno, Mme BOCHIN Virginie 
Secrétaire de séance : Mme MERVEILLE Mélanie  

 

ORDRE DU JOUR 
 

1 – Budget 2023 
 
Délibération N° 2023/0401 

            Rapporteur : M. CHAMOULAUD  
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CHAP. INTITULE MONTANT CHAP. INTITULE MONTANT

O11 CHARGES CARACT. GENERAL 218 813.24 € OO2 EXCEDENT GLOBAL REPORTE 2022 201 698.54 €                                               

O12 CHARGES DE PERSONNEL 273 500.00 € O13 ATTENUATION DE CHARGES 1 500.00 €                                                                  

022 DEPENSES IMPREVUES 3 000.00 € 70 VENTES DE PRODUITS 35 500.00 €                                                                

65 AUTRES CHARGES GESTION 269 211.33 € 73 IMPOTS ET TAXES 486 233.00 €                                                             

66 CHARGES FINANCIERES 7 550.00 € 74 DOTATIONS + SUBVENTIONS 231 330.59 €                                                             

67 CHARGES EXCEPTIONNELLES 11 000.00 € 75 AUTRES PRODUITS DE GESTION 34 023.00 €                                                                

76 PRODUITS FINANCIERS -  €                                                                             

77 PRODUITS EXEPTIONNELS -  €                                                                             

6817 DOTATIONS AUX PROVISIONS POUR RISQUES 210.00 €

sous total dépenses 783 284.57 € 722 TRAVAUX EN REGIE -  €                                                                             

O23
EXCEDENT DE LA SECTION DE 
FONCTIONNEMENT (VIREMENT A 
L'INVESTISSEMENT)

207 000.56 €

990 285.13 € 990 285.13 €                                            

CHAP. INTITULE MONTANT CHAP. INTITULE MONTANT

001 DEFICIT REPORTE 2022 63 311.64 € 1068 COUVERTURE DU DEFICIT D'INVESTISSEMENT 78 530.04 €

O21
VIREMENT DU FONCTIONNEMENT 

(autofinancement brut)
207 000.56 €

10222 FCTVA 5 000.00 €

10226 TAXE AMENAGEMENT 8 000.00 €

165 DEPOTS ET CAUTIONNEMENT 300.00 € 165 DEPOTS ET CAUTIONNEMENT 0.00 €

C/1641
Remboursement du capital des emprunts 

en cours
52 235.72 €

040 TRAVAUX EN REGIE -  €                                                            

IMMOBILISATIONS CORPORELLES 88 446.92 € 13246 ATTRIBUTION COMPENSATION GRANDANGOUL 12 000.00 €

Fenêtre réfectoire 19 500.62 € 1321 SUBVENTION VPI 5 084.80 €

Pose carrelage école 2 400.00 € 1323 SUBVENTIONS DEPART 13 394.00 €

Isolation école par extérieur 36 310.00 € 1341 DETR 13 394.00 €

Isolation école intérieur 3 500.00 €

Aménagement sécurité des routes 2 400.00 €

Panneaux de signalisation 500.00 €

Débroussailleuse 971.52 €

Engrais + gazon terrain de foot 1 999.69 €

Blocs sécurité salle des fêtes 1 200.00 €

Radiateurs salle des associations 2 116.32 €

Véhicule services techniques 3 600.00 €

Ordinateur école 500.00 €

Congélateur école 600.00 €

Volets rdc mairie 3 661.68 €

Isolation local chaufferie réserve bar 800.00 €

Traitement terrasse bar 1 200.00 €

Réfection encadrements fenêtres mairie 1 500.00 €

Fenêtre école (bibliothèque) 1 967.09 €

Regard bracnhement tout à l'égout bar + 
école

3 720.00 €

2313 IMMOBILISATIONS EN COURS -  €                                                            

Amélioration mécanique de la chaussée 20 000.00 €

Plateau ralentisseur 9 096.00 €

Projecteur LED foot + salle asso 6 122.40 €

Fonds de réserve 102 145.72 €

Projecteur LED foot 745.00 €

342 403.40 € 342 403.40 €SOUS TOTAL DEPENSES INVESTISSEMENT TOTAL RECETTES INVESTISSEMENT

INVESTISSEMENT

21

2315

TOTAL TOTAL

VUE SYNTHETIQUE BP 2023

DEPENSES RECETTES
FONCTIONNEMENT

 
Après avoir échangé sur la nécessité de revoir les tarifs communaux, il est établi que les tarifs cantine – 
garderie seront révisés au mois de juin, les tarifs des salles communales seront révisés au conseil 
d’octobre 2023. 
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2 – Participations 2023  

 
Délibération n°2023/0402 
Rapporteur : Mme la Maire 
 

 
CONTRIBUTIONS AUX ORGANISMES DE REGROUPEMENT 2023 

 
ARTICLE 65548 

 

 Ecole maternelle et primaire de BALZAC  113 700 

 SIVOM ASBAMAVIS 66 764.83 

 SIVU Crèche de Saint-Yrieix 16710 19 500 

 GRAND ANGOULEME (16000) participation ADS 6 000 

 SDEG 16  (cotisation annuelle à l’entretien Eclairage Public) 4 100 

 Commune de BRIE 16590 – participation prêt matériel 1 500 

 Agence technique départementale 16 2 000 

 SYNDICAT MIXTE DE LA FOURRIERE 950 

 SILFA 420 

 TOTAL C/65548 214 934.93 

 
 

Le conseil municipal vote, à l’unanimité, les participations 2023 proposées ci-dessus. 
 

 
3 – Vote des taux d’impositions 
 
Délibération n°2023/0403 
Rapporteur : M. CHAMOULAUD 

 
 
Madame la Maire rappelle que le Conseil Municipal doit fixer chaque année les taux de la fiscalité 
directe locale dont le produit revient à la commune 

 
Madame la Maire rappelle les taux de fiscalité locale de 2022 :  

 
 Taxe foncière sur les propriétés bâties : 44,41 % 

 
 Taxe foncière sur les propriétés non bâties : 53,53 % 
 

Madame la maire propose de reconduire en 2023 les niveaux votés par la commune en 2022, à savoir :  
 

 44,41 % pour le taux de la Taxe foncière sur les propriétés bâties  
 

 53,53 % pour le taux de la Taxe foncière sur les propriétés non bâties  
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 9.80 % pour le taux de la Taxe d’habitation sur les résidences secondaires 
 

 
Après délibération, le conseil municipal décide d’appliquer pour l’année 2022, les taux 
suivants :  

 
 

 Taxe foncière sur les propriétés bâties : 44,41 % 
 

 Taxe foncière sur les propriétés non bâties : 53,53 % 
 

 Taxe d’habitation pour les résidences secondaires : 9.80 % 
 
 

4 –Convention de mise à disposition pour animation musicale au repas des 
aînés 
 
Délibération n°2023/0404 
Rapporteur : Mme la Maire 
 
 

Madame la Maire expose au conseil la réception d’une convention entre l’association Harmonie et entraide, 
relative à la mise à disposition du groupe « les Z’amies en folie » ainsi que du matériel, pour assurer l’animation 
musicale du repas des aînés qui se tiendra le23 avril 2023. La commune versera la somme de 310.00 € à 
l’association Harmonie et entraide.  

 
Après en avoir délibéré, le conseil municipal, à l'unanimité : 
 
Autorise Madame la Maire à signer la convention avec l’association Harmonie et Entraide pour la mise à 
disposition du groupe « les Z’amies en folie » et du matériel, pour l’animation du repas des aînés le 23 avril 
2023.  

 

 
5 –Motion tarif électricité 

 
Délibération n°2023/0405 
Rapporteur : Mme la Maire 
 
 
 

Motion portant sur la situation énergétique en France 

 
Depuis près d’un an, le marché de l’énergie connaît des perturbations historiques, notamment en raison 
de l’invasion de l’Ukraine par la Russie le 24 février 2022. Ce contexte international, inédit au XXIe 
siècle, place le marché énergétique en tension mais n'a été révélateur, et pas seulement déclencheur, 
d’une crise profonde du marché électrique sous-jacente. 
En effet, personne ne peut contester les mauvais choix politiques au niveau national et européen, à 
travers les différentes lois et réglementations qui ont conduit à partir de la Loi de Février 2000 à une 
libéralisation totale du marché de l'électricité et de l'énergie. Parallèlement, la vétusté d'une partie du 
Parc nucléaire, et l’entretien que cela nécessite, a conduit à une utilisation importante du gaz naturel 
dans le mix énergétique cet hiver. 
D'une part, cela se traduit aujourd'hui par des hausses de tarifs qui ne sont supportables et acceptables 
ni pour les entreprises ni pour les particuliers et ni pour les collectivités territoriales, dont nos 
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communes. Pour rappel, suivant les différentes sources, plus de 12 millions de personnes sont en situation de 
précarité énergétique ou en grande précarité. Environ 15 % des familles en Charente n'ont pas les ressources 
nécessaires pour payer leurs factures énergétiques et/ou se chauffer correctement dans leur logement. Face à ce 
constat, ne serait-il pas nécessaire de baisser la TVA sur le gaz et l’électricité à 5,5% ? 
Le mégaWattheure électrique, aux alentours de 40 € début 2021 a atteint un pic à 400 € en septembre 2022, ce 
qui se traduit par des factures prévisionnelles à des montants prohibitifs pour nos communes et pour la 
communauté, avec pour conséquence de reporter voire d'arrêter la mise en place de projets sur notre territoire. 
D'autre part, rappelons que les fournisseurs alternatifs bénéficient d’un mécanisme qui les favorisent : l’ARENH 
(Accès Régulé à l'Électricité Nucléaire Historique) ; qui permet à tous les fournisseurs alternatifs de 
s'approvisionner en électricité auprès d'EDF, à un prix défiant toute concurrence (42 €/MWh). La majorité 
d’entre eux annoncent des chiffres d’affaires et des bénéfices records sans pour autant garantir de la stabilité 
pour les usagers ni même avoir l’obligation d’investir dans des moyens de production sécurisant le réseau. 
Certes, le Gouvernement a décidé d’apporter des aides financières conséquentes aux industriels, ainsi qu’aux 
collectivités pour limiter les effets des hausses des prix. Si cela est bien perçu par les bénéficiaires, ce n’est que 
temporaire et cela ne permet pas d’amortir suffisamment la facture. D’autant plus que c’est notre compte 
commun à tous qui paye la note. C’est la double peine pour les citoyens ! 
La situation de la crise actuelle du secteur électrique et gazier, devrait éveiller les esprits de ceux qui ont fait 
croire que la politique énergétique libérale suivie des privatisations en Europe et dans notre pays permettrait à 
tous, des jours meilleurs… 
Nous, Élus des citoyens, sommes très inquiets de la situation qui impacte profondément notre capacité à assurer 
toutes les missions que nous devons à nos concitoyens.  
Il y a urgence à revenir à la maîtrise totale de l’État sur le secteur électrique et gazier et aussi à mettre en place 
une véritable commission de veille, composée de citoyens et leurs représentants, d’associations qui interviennent 
dans le domaine de la précarité, etc... 
La situation exige également un grand débat citoyen dans notre pays sur les enjeux énergétiques qui couvrent des 
temps longs. Car aujourd’hui, sans l’adhésion du plus grand nombre, comment répondre aux besoins 
grandissants, aux investissements, aux enjeux climatiques, tout en maîtrisant les coûts pour les usagers ? 
Les Élus de la commune de Vindelle (16430) réunis en Conseil Municipal le lundi 3 avril, demandent au 
gouvernement : 
 
-  De tout mettre en œuvre pour permettre aux collectivités de revenir au tarif réglementé quel que soit la 
puissance souscrite. 
 
-  La création dans notre pays, d’un Pôle Public de l’Énergie 100 % public, intégrant l’ensemble des entreprises 
du secteur pour une meilleure complémentarité, au service de la nation et des usagers. 
Seule une structure de ce type pourra conduire à répondre aux besoins des usagers et de l’industrie, tout en 
maîtrisant les ressources et les coûts. 
 
- L'assurance de pouvoir mener à terme ses projets de transition énergétique tels qu'ils seront décrits dans le 
Plan Climat Air Énergie Territorial et le plan d’action du Contrat d'Objectif Territorial. 

 

La commune de VINDELLE soutient les positions de l’Association des Maires de France  

 
 

6. Convention avec GrandAngoulême pour l’organisation du transport scolaire 
 
Délibération n°2023/0406 
Rapporteur : Mme la Maire 

  

Madame la Maire expose au conseil l’avenant n°1 de la convention entre la commune et GrandAngoulême 
relative à l’organisation du transport scolaire, l’avenant prenant en compte l’actualisation des services de 
transport scolaires pour l’année 2022/2023, entrainant une modulation de la participation financière de 
GrandAngoulême.  
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Après en avoir délibéré, le conseil municipal, à l'unanimité : 
 
Autorise Madame la Maire à signer l’avenant n°1 de la convention entre la commune et GrandAngoulême, 
relative à l’organisation du transport scolaire.  

 
 

7.Suppression des régies de recettes 
 

Délibération n°2023/0407 
Rapporteur : Mme la Maire 

 
Madame la Maire informe le conseil municipal de la nécessité de simplifier la gestion des 
recettes de la commune en supprimant les régies suivantes étant donné leurs faibles 
encaissements : 
 
- Photocopies 
- Garderie 
- Transport scolaire 
- Cantine 
- Menues dépenses 
 
Des titres individuels seront émis aux parents pour la cantine et la garderie. 

 
Après en avoir délibéré, les membres du Conseil Municipal, à l’unanimité : 
 

- Approuve la suppression des régies photocopies, garderie, transport scolaire, cantine et 
menues dépenses 

- Décide l’abrogation de la nomination de tous les régisseurs 
- Autorise la Maire à signer tous documents relatifs à ce dossier 

 

8.Cessions à titre gratuit de terrains 
 

Délibération n°2023/0408 
Rapporteur : M. LEGERON 

 
Monsieur LEGERON Bernard, adjoint délégué à la voirie, fait part à l’assemblée que dans le but 
d’élargir la voie rue de la Gerbaude, il est nécessaire de procéder à la cession à titre gratuit des parcelles 
suivantes :  
 
Cession à la commune de Vindelle, à titre gratuit :  
 

 Parcelle cadastrée B 1117 – 6 rue de la Gerbaude - appartenant à Mme AUGRY Natacha  
 

 Parcelle cadastrée B 1159 – 12 rue de la Gerbaude - appartenant à M. TISSEUIL Bruno 
 

Après délibération, le conseil municipal, à l’unanimité :  
 

 Accepte les propositions ci-dessus mentionnées  
 Autorise Madame la maire à signer tous les documents afférents à cette affaire. 
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9. Questions diverses 
 

 
Néant 
 
 
 

L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 19h30 
 
 

 
 
La secrétaire de séance,       La Maire 
Mélanie MERVEILLE       Isabelle MOUFFLET 
 


